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挨　　拶

2021年度の重点活動計画につきまして，ご説明させて頂きます。

新型コロナウイルス感染症（COVID-19）は，感染力の強い変異型
の出現もあり，長期化の様相を呈しています。外出自粛や移動制限，
ソーシャルディスタンスの確保，３密の回避等，COVID-19の感染拡
大を抑制するため，人々の生活様式は大きく変わり，ニューノーマル
時代が到来しました。
企業活動においては，在宅勤務やリモートワークが一般的となり，

今まで対面で行っていた営業，販売，サービス等も，非接触，非対面のビジネスモデルの導入が余儀
なくされました。COVID-19の感染予防対策により，企業のデジタル・トランスフォーメーション（DX）
が加速したと言われています。今後，COVID-19が収束しても，もはや人々の生活様式や企業活動は，
元には戻らないだろうとの予測も出ています。

一方，最近の世界情勢に目を移しますと，米中の対立激化が懸念されます。日本は，安全保障では
米国に依存している一方，経済面では中国との関係も重要であり，今後，どのような対応を取ってい
くべきか，難しい選択を迫られています。日本企業にとって，経済安全保障の確保は従来にも増して
重要な課題となっています。
また，地球環境がますます悪化し，気候変動や環境保護への対応が急務となっています。近年，多
くの企業がSDGs（Sustainable Development Goals）を踏まえた経営，事業を推進しており，知的財
産による貢献も期待されています。

今年度，JIPAのスローガンは，英語の“Creating IP Vision for the World”に一本化することにし
ました。昨年度までのスローガンは2009年に制定されたものですが，当時は，「世界から期待され，
世界をリードするJIPA」を目指していたことから，日本語と英語を併記することになりました。そ
の後12年が経ち，WIPOとの連携や諸外国への政策提言等の活動により，世界におけるJIPAのプレゼ
ンスは向上しました。もはや日本語のスローガンに込められていた思いはある程度達成できたと言え
るでしょう。

2021年度のJIPAは，ニューノーマルに則した活動形態をとりながら，以下の基本方針に沿って活
動を進めて行きたいと考えております。
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（１）委員会・プロジェクト・部会等の活動の見直し・強靭化
JIPA活動に参加する会員の安全と安心を最優先とし，COVID-19感染状況に応じ，WEB会議等の
活用，社会的距離（ソーシャルディスタンス）を確保した活動・運営を行ってまいります。
また，政策プロジェクトに関しては，SDGsプロジェクトを新設し，WIPO GREENやSDGsに関す
る情報を積極的に会員企業に提供し，各企業の活動をサポートしていきます。

（２）知財に関する人材育成（研修）・広報活動の継続
ニューノーマルに則したオンライン研修の実施を推進していきます。また，オンライン研修の長所
を生かし，地方会員や知財担当者が少人数の会員が参加しやすいコースの開設も検討いたします。
知財部門向けの「知財管理」誌，経営層に向けた「季刊じぱ」，及び知財教育資料としても有用な
別冊資料などの発行は継続いたします。

（３）知財で新たな価値や提案をドライブする未来志向の協会活動へのチャレンジ
第四次産業革命PJ，WIPO-PJ，国際政策PJ，グローバル模倣品対策PJ，日中企業連携PJ，SDGs 
PJ等を中心に，新たな知財上の課題の整理，国際協調，Society5.0，SDGｓ実現に向けた社会貢献など，
未来志向の活動を行っていきます。

（４）ニューノーマル時代におけるJIPA財政の在り方
ニューノーマル時代の到来を背景に，産業構造の変化が生じ，JIPAの会員であった関連会社の統
合・合併により正会員数は減少していくことが予想されます。また，研修はオンラインに形態を変え，
研修に必要な費用も大きく変化しています。DXの特質を最大限活かした新規会員や研修受講生の獲
得を含め，ニューノーマル時代における，JIPA財政の在り方を検討してまいります。

（５）関連官庁とのダイアログ
特許庁，経産省・知的財産政策室，内閣府・知的財産戦略推進事務局等の知財関連官庁とのハイレ
ベルダイアログの場を確保し，知財施策に係る産業界と関連官庁トップとの良好な意思疎通を図って
いきます。

今年度，英語表記に一本化されたJIPAのスローガン“Creating IP Vision for the World”を念頭に
置き，多様化する課題に取り組んで行きたいと思います。会員の皆様のご理解，ご支援を賜りたく，
よろしくお願い申し上げます。
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